

NUESTRA COLABORACION ESPECIAL

LA TÉCNICA TURÍSTICA

El fomento del turismo es una de las atenciones más cuidadas hoy por los organismos públicos en los países europeos. Se ha comprobado en todas partes esta observación elemental: a mayores facilidades y comodidades en los viajes, mayor concurrencia de turistas, es decir, de gentes que viajan por puro recreo. Y como los viajeros de esta clase proporcionan buenas ganancias a los pueblos por donde pasan; y todo lo que sea aumento de tráfico y de ganancias particulares redundan en provecho de las cajas fiscales, y constituye, además, cuando los turistas son extranjeros, una aportación al activo del balance de pagos internacionales con la consiguiente ventaja para la moneda y de la economía del país favorecido. Se explica que a este fin se ponga el mayor empeño en mejorar los servicios de comunicación y transporte y las condiciones del alojamiento, así como en destacar los atractivos de lugares y localidades visitables. Todo ello, referido al conjunto de la nación, tiene que hacerse por su mejor éxito, según un plan general que comprenda al país entero, y que se inspire en el arte y en el conocimiento experimental del terreno, de los elementos utilizables y de los gustos y exigencias dominantes en los tiempos actuales. Es lo que se llama «técnica turística». La organización del turismo tiene, en efecto, su técnica, de la cual es una rama la técnica hotelera, en cuanto esta especialidad busque su adaptación a las necesidades del turismo. Y no es una técnica fácil de improvisar y de adquirir por cualquiera, sino que implica largos estudios y conocimientos prácticos y detallados de múltiples cosas, sobre todo cuando se pretenden atraer concurrentes turísticos de diversas clases extranjeras. Por eso hacen falta órganos superiores y colectivos de dirección, de consulta, de estímulo y apoyo a las actividades particulares interesadas en los negocios que se relacionan con el turismo. Si, por ejemplo en Francia, donde los medios de comunicación y los servicios de hotelería están muy bien atendidos se ha creído, sin embargo, que era conveniente crear aquellos órganos; y en efecto, se han creado, y entre ellos está el «Crédito nacional hotelero», nadie podrá decir que en España sea menos conveniente o innecesario una creación semejante. El Patronato del turismo, que aquí se ha instituido, responde, pues, círcularmente a una conveniencia nacional. Y los recursos fiscales que se le asignan, si se aplican con el acierto que es de esperar, servirán indudablemente para aumentar la prosperidad del país. España cuenta con suficientes atractivos por sus tesoros naturales y artísticos para dar lugar a grandes corrientes de turismo nacional y extranjero. Su carencia de otras cosas elementales e imprescindibles en algunas regiones, servicios de agua corriente y de saneamiento, aun en ciudades dignas, por diversos títulos, de visitarse, y que muy bien podrían costearlos venciendo ciertas resistencias de los nativos; hoteles o fondas de condiciones adecuadas y de capacidad y cualidades receptoras suficientes, en muchas localidades. Ya se ha corregido una buena parte de tal carencia. Todavía quedan muchas lagunas. Y ahora que se ha entrado resueltamente en la tarea de llenarlas, importa llamar la atención sobre la eficacia de los concursos técnicos.

Con las nuevas construcciones de ferrocarriles, carreteras y autovías, se presenta la ocasión para descubrir nuevos parajes y rincones llamativos, y para trazar nuevos itinerarios y planos de hospedaderas y hoteles y hasta de pueblos enteros. La iniciativa de estos trabajos debe partir del Patronato de turismo, así como a él podría atribuírse la misión de asesoramiento, de estímulo y de apoyo financiero a los particulares o entidades que desearan emprender esa clase de negocios en términos viables. El negocio hotelero, particularmente, con miras al turismo, es el más necesitado de ayuda técnica y financiera. En Francia, como ya hemos dicho, se ha instituido al efecto el «Crédito nacional hotelero», que no es, simplemente, un órgano bancario, pasivo en cierto modo que se contenta con esperar las demandas de préstamos sino que como instrumento activo y militante para el desarrollo del turismo, promueve iniciativas, elabora proyectos, formula planes y presupuestos, anticipando fondos y recomiendo sus protegidos a los Bancos populares de las comarcas de cada región o localidad interesada en la prosperidad de las explotaciones turísticas. Esta institución de crédito se guía en su plan general por las líneas directrices que traza el Comité consultivo de turismo; Comité compuesto de personalidades especializadas en el conocimiento del país y del extranjero, de militantes deportistas, de representantes de las compañías de transportes, y de comerciantes industriales y banqueros acreditados de cada región; y para el ejercicio de su negocio específico cuenta con otro Comité que se compone de hoteleros reputados en su profesión, de arquitectos eminentes y de ingenieros especializados en construcciones e instalaciones industriales de hoteles. Este Comité examina las condiciones de viabilidad que ofrece cada negocio de esta clase, y las garantías de solvencia que reúne el encargado de la explotación y solicitante del préstamo financiero. Las pautas generalmente seguidas para las evaluaciones y concesiones de crédito comerciales e industriales no sirven al fin que se persigue con la hotelería turística, porque en este caso hay que apreciar los elementos integrantes del negocio no solo con arreglo a su valor intrínseco sino a factores exteriores y a las facultades profesionales del hotelero encargado de la explotación. Este Comité examina las condiciones de viabilidad que ofrece cada negocio de esta clase, y las garantías de solvencia que reúne el encargado de la explotación y solicitante del préstamo financiero. También se añade en el mismo dictamen que el organismo del crédito hotelería examina y analiza con pacífica sumada los proyectos que se le presentan, corrigiéndolos cuando lo estima conveniente y mejorándolos mediante una técnica muy especial, muy completa y perfeccionada de todos sus servicios. Oportuno nos ha parecido citar este ejemplo y recordar la importancia que uniformemente se reconoce a la técnica turística en países más adelantados y más favorecidos en este orden de cosas que el nuestro, cuyas actividades para el desarrollo del turismo comienzan ahora a ejercitarse promoviéndose alto vuelo, amplio despliegue y largos rendimientos. Ramón de OLASCOAGA (Prohibida la reproducción.)

mismos, denegándose caso de ser para explotación. Recurso de reposición Don Daniel Conesa, eleva recurso de reposición contra el acuerdo de la Comisión Permanente, por el que se le ordena derribar determinadas obras que crece se le conceden al primitivo permiso. El señor CARRASCO informa, que en la visita que ha girado con el arquitecto ha podido comprobar, no se ajustan a los planos aprobados por la Comisión Permanente, y además, sin esperar a nueva autorización, de ampliación de obras, las ha comenzado. Propone y así se aprueba, ratificar el anterior acuerdo y proceder respecto a sanciones, como ordena el Estatuto y Reglamento de construcciones.

Plaza de Toros de Melilla AVISO

La nueva empresa de la Plaza de Toros de Melilla, pone en conocimiento del público, que por no tener la lista de los señores abonados de temporadas anteriores, admite encargos de localidades para las corridas de los días 3 y 9 de Septiembre, a partir del día de hoy, hasta el próximo día 5 de Septiembre a las seis de la tarde, en su taquilla central de la calle O'Donnell núm. 6, de 5 a 9 de la tarde. Las localidades que no hayan sido retiradas en dicha fecha, se pondrán a la venta en taquilla, sin derecho a reclamación alguna. La Empresa

El General Segundo Jefe del Ejército de Africa en Melilla

La excursión de ayer Poco después de las ocho y media de la mañana de ayer, marcharon al campo el General Segundo Jefe del Ejército de Africa señor García Benítez y el General Jefe de la Circunscripción señor González Carrasco. Acompañaban a S. EE., el delegado del Gran Visir Excmo. Sr. Abdelkader; Delegado Gubernativo coronel señor Solans; coronel de las Intervenciones de las zonas occidental y oriental, respectivamente, señores Benito y Alvarez Coque; teniente coronel Jefe de Estado Mayor señor Domenech; tenientes coronel de Ingenieros y Artillería señores Anel y Roig; ayudantes de los generales teniente coronel señor Moragón y comandante señor Sánchez Noé; comandantes señores Martín Montalvo, Rodríguez Fonseca y Portillo; comandante médico señor Herrero; y capitanes señores Nouvillas y Miralles. En Dar Quebdani se detuvo la comitiva, siendo el ilustre general García Benítez cumplimentado por el caid Amar T. E., quien hizo la presentación ante S. E. de los más significados notables de la cabila de Beni Saïd. Después el general García Benítez revisó la columna que manda el teniente coronel Pazos, integrada por el batallón de Cazadores de Africa, 16 y un tablero de Melilla, que con sus fuerzas desfilaron brillantemente. Visitó a continuación las principales dependencias del campamento, prosiguiendo la excursión a Ben Tich. En este lugar se detuvieron los generales y sus acompañantes breve rato, durante el cual el general González Carrasco le informó minuciosamente de los episodios de las campañas que antes y después del 1921 se desarrollaron en el expresado lugar. La comitiva pasó por el campamento de Dar Drius, continuando en dirección a Tafersit, donde el General Segundo Jefe visitó la oficina de las Intervenciones Militares y el acuartelamiento de las fuerzas de la Melilla núm. 2. Numerosas indígenas de las fracciones próximas cumplimentaron a S. E., dándole la bienvenida y reiterando los sentimientos de adhesión a España y al Majzén. El labor de la Melilla núm. 2, que se halla en el citado campamento, y cuantos caballos se hallaban formados, desfilaron después ante el General Segundo Jefe. Poco después de las dos, llegaba la comitiva a Tizzi Asa, desde cuyo balcón estuvo el general García Benítez examinando el terreno durante largo rato. Fue informado de los trabajos que los ingenieros militares están realizando para la construcción de un ramal que, partiendo del collado de Tizzi Asa, enlazará a éste con la posición de Benítez. También en este lugar, el General Jefe de la Circunscripción, explicó al general García Benítez, las operaciones que allí se llevaron a cabo durante el año 1921, como asimismo por el desarrollo de la reconquista de las mencionadas posiciones. De regreso al campamento de Dar Drius, el General Segundo Jefe, general González Carrasco y las personas que les acompañaban, presenciaron desde una tribuna, artística y vistosamente adornada con profusión de guirnaldas y banderas de los colores nacionales, el desfile de las fuerzas que allí se hallan destacadas, siendo éstas el batallón de Cazadores de Africa, 17, un tablero del Grupo de Regulares de Melilla, una bandera del Tercio, una batería de Artillería, haciéndolo ésta al trote, dos escuadrones de Alcántara y otro de Regulares de Melilla, que lo efectuaron al galope. El general García Benítez tuvo frases de expresivo elogio por el excelente estado de presentación en que se encuentran todas las fuerzas que había visto en su excursión, así como por el brillante modo en que efectuaron el desfile. Los generales y sus acompañantes, así como también representaciones de cada Arma y Cuerpo destacados en Dar Drius, almorzaron en el pabellón de Cazadores

(POR EL CABLE) El Presidente del Consejo facilita a los periodistas una interesante nota oficiosa

La subida del precio de la gasolina y el empleo del aceite de cacahuet. «En este orden de cosas, el ministro de Fomento, con el de Hacienda y la Dirección General de Abastos, estudiarán las medidas a adoptar, con el fin de facilitar la renovación de simientes a los agricultores, aunque la acción de ellos mismos ha de ser de insustituible eficacia y bienestar. «En previsión de malas cosechas, se permite aconsejar la intensificación de la producción triguera, hoy protegida con el Crédito Agrícola. «Acaso se haga preciso alterar las tasas, aunque prudencial y temporalmente, pues ello acarrearía un ligero aumento en el precio del pan, recurso heroico, pero menos perjudicial que hacer imprudente el cultivo del trigo, que conduciría a la baja o a la falta de jornales en los campos y a la necesidad de forzar las importaciones. «Sobre todos estos asuntos se han mantenido conferencias telefónicas por el Presidente desde el palacio de la Magdalena con los ministros, y dichos asuntos serán objeto de resolución en el primer Consejo de ministros que se celebre en Madrid. El Gobierno se siente cada vez más apartado de toda actividad política que quiere el Presidente consignar en su despedida, pues solo unas horas permanecerá a su regreso en San Sebastián, si se le ofrece la ocasión de saludar a Mr. Chamberlain, su satisfacción por la espléndida actual de la estación veraniega de la ciudad y su contento por la mejora de los campos con las lluvias de estos días. «El Gobierno cada vez se siente más apartado de toda actividad política y quiere que sus satisfacciones y amarguras vayan al compás de las del país, cuya vida vive. Por eso siente honda preocupación por todo lo que se relaciona con los problemas económico-sociales, ya que está seguro de que la dignidad ciudadana y el fuero de la ciudadanía, están bien guardados con la satisfacción de la inmensa mayoría, y seranamente prevista la consolidación de los puros principios políticos democráticos, no solamente saneados, sino regenerados que habían caído en grave adulteración por lo cual siguen, al parecer, pugnando aunque sus voces se pierden en el vacío. «Los que claman porque la reconstrucción de España ha de ser a base precisamente del sufragio corrompido y del disfrute electoral en el acto que ha de otorgarla irremisiblemente el apoderado o el cacique del candidato y así queda a éste y a sus exigencias subordinado y a otra porción de prácticas cuyo deplorable resultado no hay español que no conozca y lamente. «Si la Dictadura consistiera tal y admiñera siquiera la hipótesis, con haber hecho tanto por el bien del país, el juicio de la historia la despreciaría y ella comprometería su propia obra y su propio prestigio. FEBUS

El retendimiento harinero y la cosecha de trigo

«Otro problema preocupa hondamente al Gobierno, y es la escasez, el volumen y merma del retendimiento harinero y la cosecha de trigo actual, por lo cual se permite aconsejar a los agricultores que seleccionen la simiente en la siembra, en evitación de que ésta produzca trigo degenerado en la futura cosecha. «Tiene éste el decidido propósito de proteger la producción olivarera, aunque sin perjuicio de otra no menos legítima e importante como la conservera, a la que se le ha impuesto la obligación de rotular en sus conservas la indicación de cuándo son a base de aceite puro de oliva para que ésta no pierda su justa estimación. «Aunque hay clases y mercados que no se pueden abandonar, que prefieren las mezclas, en cuanto a si el cupo a introducir había de ser de aceite o de cacahuet para moler en el país, se celebraron conferencias entre los representantes de todos los intereses, y se convino en que cinco mil toneladas eran pocas para compensar la puesta en marcha de las fábricas paradas, radicantes en su mayoría en Valencia problema al que el Gobierno busca solución. Por si se produce exagerada alza en el precio del aceite, producida por una especulación injusta, el Gobierno y la Dirección General de Abastos ha tomado sus medidas para evitar que las substancias alimenticias no sean objeto de acaparamiento y agio. El retendimiento harinero y la cosecha de trigo

SESION DE LA PERMANENTE DE LA JUNTA MUNICIPAL

A las 12 y 45 abre la sesión el señor Lobera. Asisten los vicepresidentes señores Carrasco, Botella, Montero, Prado y Andrés, secretario señor Helaguera, interventor señor Herrero y oficial mayor señor Sanabria. Queda enterada la Corporación del afectuoso telegrama del alcalde de Almería y contestación que se le ha remitido, dando las gracias por las atenciones dispensadas a la comisión. Se aprueban los gastos que ha ocasionado y el donativo de 500 pesetas a los pobres almerienses. Asimismo las facturas y distribución de fondos, ya examinados por los vicepresidentes. Transferencias Pasa al pleno la propuesta de transferencia para hospitalidades por la cantidad de 58.160,50 pesetas. Hay que abonar mensualmente 18.000 pesetas, término medio, en lugar de las 12.000 presupuestadas. En igual caso se encuentra la partida para el suministro de medicamentos a pobres, que exige un crédito supletorio de 20.000 pesetas. Además 2.000 pesetas la publicación de edictos y anuncios. Para el próximo presupuesto se han tenido en cuenta estos aumentos, independientes de la voluntad de la Junta, pues no hay modo de reducir la enfermería ni el número de pobres, que sigue llegando de la península y del protectorado. En las facultades de la Permanente están esas pequeñas transferencias que se hacen del mismo capítulo y artículo, para el telégrafo y seguro de reses. El pavimentado de Medina Sidonia Se lee el acta del tribunal de concurso para las obras de pavimentación del barrio Medina Sidonia, que quedó desierto por falta de concursantes. El señor CARRASCO dice que de los dos procedimientos a adoptar reglamentariamente, el de contrata directa o el de administración, se produce por el segundo, y propone que la Intervención de Obras lleve al detalle, no sólo jornales y materiales, sino el importe utilizando los elementos de la Junta para conocer al céntimo el importe de la obra. Ofrece examinar a diario personalmente esa contabilidad. En opinión del ingeniero hay cifra bastante con la presupuestada. Por unanimidad se acuerda. La urbanización de Alfonso XIII Los industriales establecidos en esta

EXCLUSIVO PARA EL TELEGRAMA DEL RIF. PÁGINAS DE HUMOR

LOS ITALIANOS Y LOS TOROS

«Per l'onore del fidanzato. Prometi a mis lectores seguirles emocionando con la «Aventura e tragedia delle Arene» publicadas en el número 31 de «La Domenica del Corriere», de Milán, y cumplo hoy mi promesa. Tras aquel horrendo «sacrificio dell'innamorata» presenciado por Sus Majestades y en el que el famoso toro «Carlo» hizo barina lactada a la «bellísima fanciulla» que, por desvíos amorosos del lidiador se arrojó desde un palco al ruedo y sufrió hasta exhalar el último suspiro, más revoluciones que «Charlot», Llapisera y su Botones, viene otro trágico capítulo que se titula «Per l'onore del fidanzato». ¡Es de nuevo de luto! «¡Cohemoss!» «Doña Gavenez era fidanzata a un giovane «torreador» de Barcelona, que aya abbatuto numerosi tori ed era abbastanza famoso anche in la tre città della Spagna. «¡Parecchi anni or sono in occasione della festa dell'Annunziata, fu organizzata a Barcelona una corrida in cui doveva combattere contro i tori il fidanzato della bella Doña Gavenez. «Hasta aquí todo va bien. Tomamos a Doña Gavenez, nombre genuinamente español y romántico, prometida de ese joven torreador catalán que se ve obligado el día de la Asunción a luchar con una porción de toros. Perfectamente. «Ma... la bastia era nell'arena da parecchio tempo e il público cominciava a impazientarsi, non vedendo comparire il torreadore. «La verdad es que la cosa, por lo extraordinaria, invitaba más que a impazientarse a arrojar a la arena hortizajas, frutas variadas y cascos de botellas. «¡Mire usted que soltar el toro sin que estuviese el lidiador en la plaza!... Estos barceloneses son el mismísimo demonio. Pero no importa. Para todo hay remedio en esta vida, menos para la muerte. Véalo, sí, el lector amable: D'un tratto apparve, vestita da torreadore, Doña Gavenez, la quale, dapprima, comunicò che il suo fidanzato non poteva lottare coi tori poiché era ammalato e poi annunciò che ella stessa avrebbe sostituito il suo giovane innamorato. «El caso, como se ve, es de una emoción suprema. Cuando el toro está en medio de la plaza, más solo que un hongo, y pensando: «¿Dónde estará el bandido que me va a colocar una en los rubios?», salta al ruedo, vestida de torero esta tremenda Doña Gavenez, y dirigiéndose a las masas, las dice, poco más o menos: «Respetable público: «Estando enfermo mi novio, he decidido substituirle. ¡Vamos a ver lo que pasa! Pero el público de toros, que es de una intranquilidad intolerable, «dichio», y despus de silbar «preguntando la gioia di una lotta tra un toro e una donna, si calmo e in silenzio assistette all'epica battaglia. «Hizo bien el público en presentar que aquello iba a ser canela en rama, en calmarlo y en asistir en silencio a la lucha entre un toro y una señora, cosa menos frecuente de lo que se imaginan las gentes, porque Doña Gavenez resultó con el estoque una especie de Vicente Pastor. Y sí, lean lo que dice «La Domenica del Corriere», comentando la faena: «Tra la sorpresa e l'ammirazione la bella ragazza riuscì ad abbattere il toro in pochi minuti. «Aprende, Cagancho! La bella muchacha abatió al toro en pocos segundos. Ni avisos ni guardia civil. Bien es verdad que tuvo el premio que su audacia y su valor merecían. «Le furono fatte grandi feste e i componenti il Consiglio nazionale dei «torreadores» di Madrid, quando seppero del fatto, invitarono la giovane donna a recarsi alla capitale, per insignirla del titolo di «torreadore» e ammetterla nella loro società».

Comida íntima

El Presidente de la Junta Municipal ofreció anoche, en la terraza del Parque de Recreos del Casino Militar, una comida íntima al general García Benítez, a la que asistieron, el general González Carrasco; coronel Solans; juez de Instrucción señor Urrutia; comandante de Marina Carrasco; el del «Extremadura»; séquito del Segundo Jefe; coronel de Intervenciones Alvarez Coque; presidente de la Hipica coronel Pareja; presidente del Casino Domenech; secretario capitán Güell; interventor civil de Villa Sanjurjo, Seo; ayudante de S. E. Sánchez Noé; y miembros de la Comisión Permanente. La minuta fue espléndida. At champagne dijo el señor Lobera, que aunque el acto era íntimo y parecían excusados los brindis, su carácter de representante de la ciudad, le imponía el deber, para él muy grato, de rendir homenaje al general García Benítez, por su elevada jerarquía y merecimientos. Alude al modo de presentarse a la guarnición, declarándose discípulo de los que han traído la paz, él, que es maestro en ciencia y arte militar, para quien no tienen secreto las guerras mundiales y por descontento las mantenidas por España en estos territorios, para imponer el orden y la civilización. Y es que, los hombres de talento son sencillos. Los sabios tienen ese don, precisamente porque saben lo que ignoran, contrariamente a los que lo ignoran todo. Las amables palabras que pronunció de loa para Melilla, han producido grata impresión, despertando esperanzas de que labore por sus ideales dentro de la esfera de su peculiar acción. Sintéticamente expone cuáles son esos, ideales en el terreno municipal, respecto a tributos y a colonización, y le pide que, cuando dé cuenta al Alto Comisario, de su visita, le reitere los sentimientos de adhesión y cariño de la ciudad, y haga también presente al ilustre jefe del Gobierno la admiración que despierta por su inmensa obra. Termina elevando su copa por esas glorias nacionales, por el General Segundo Jefe, autoridades, y en fin, por cuantos favorecen a Melilla y contribuyen a su engrandecimiento, que es el engrandecimiento de España. El General Segundo Jefe agradece el homenaje y repite que, como Segundo Jefe, ha de limitarse a secundar la política del Alto Comisario, y finalmente, brindó por la prosperidad de Melilla. A las doce y media se dio por terminado el acto, entrando en funciones los fotógrafos señores Zarco y López.

La marcha del «Extremadura»

Los generales, acompañados del señor Lobera, comensales y jefes de Cuerpo, se trasladaron al muelle, donde el señor García Benítez se despidió amablemente de todos y reiteró las gracias por las atenciones recibidas, al General Jefe de la Circunscripción y Presidente de la Junta Municipal. De madrugada levó anclas el crucero con rumbo a Villa Sanjurjo, en cuyo territorio permanecerá hasta el día 2, que ha de emprender el regreso a Ceuta.

Reunión del Pósito Agrícola

Nuevamente ha celebrado sesión el Consejo de Administración del Pósito Agrícola de Zeluña, bajo la presidencia del ingeniero señor Cremades. Se trató extensamente de la petición hecha por numerosos agricultores europeos e indígenas de esta zona, interesando que en atención al mal resultado de la última cosecha, les sean renovados por un año los préstamos en metálico y en semillas que se les hicieron. Según nuestros informes, el Consejo de Administración del Pósito Agrícola, tiene el propósito de acceder a dicha petición, en atención a la expresada circunstancia, con lo que se proporcionará un considerable beneficio a los referidos agricultores.

Tómbola de la Cruz Roja

Relación duodécima de los regalos recibidos por la Excmo. señora Presidenta de la Cruz Roja, con destino a la expresada Tómbola: Don Alfonso Gómez Jordana y Sousa, ingeniero Director de la Compañía Española de Minas del Rif, un juego de Cup de cristal y níquel. Don Yamin Benarroch, Manufactura Militar Hispano-Africana, dos fruteros de cristal tallado y níquel. Don Yamin M. Chocerán, del Comercio, un billete de 25 pesetas.

Comisión de Festejos de Nuestra Señora de la Victoria

Esta comisión de Festejos, hace saber a los señores solicitantes de terreno en el Real de la Feria, para la instalación de casetas, que el próximo día primero de Septiembre, a las once de la mañana, deben presentarse en la Junta Municipal, para recibir instrucciones sobre la construcción de casetas. También hace saber, que el que no concurre a esta citación se entiende que renuncia a la petición que tiene formulada. Melilla 30 de Agosto de 1928. El Presidente de la Comisión, Angel Carrasco.

AUTORIZADA LA REPRODUCCION DE ESTE NUMERO, DICHIENDO DE «EL TELEGRAMA DEL RIF».

DESPERDICIOS

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

DE NUESTROS CORRESPONSALES EN MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

## NOTICIAS MILITARES

Concursos Madrid 30

Se anuncia un concurso para proveer veinte plazas de oficial segundo de Intervención Militar, entre tenientes de la escala activa de Infantería, Caballería, Artillería e Ingenieros, que cumplan cinco años de efectividad en el empleo, después del treinta de Septiembre de 1930. Las instancias se recibirán hasta el día 30 de Septiembre.

El concurso tendrá lugar ante una Junta presidida por el Director General de Instrucción, formando parte un general jefe de sección y otro de cada una de las direcciones de Campaña e Instrucción y un jefe de Negociado del personal de la sección de Intervención.

Los tenientes admitidos se incorporarán el 30 de Septiembre, teniendo dos años de prácticas.

También se anuncia concurso para proveer una vacante de Comisario de Guerra de primera en el ministerio de la Guerra.

**Separación**  
Se concede la separación del servicio, al capitán de Ingenieros don Jesús Mateos Raposo.

**Director de la Academia de Sanidad**  
Es nombrado director de la Academia de Sanidad Militar, el coronel médico don Diego Segura López.

**A Alabarderos**  
Pasa destinado a Alabarderos, el teniente coronel de Infantería don Antonio Tomás Luque.

**A las Intervenciones**  
Pasan destinados a las Intervenciones Militares de Melilla, de capitán informador don Manuel del Río y los tenientes don Epifanio González García y don Antonio Cervera.

**A la Mehal-la**  
Son destinados a la Mehal-la de Melilla, el capitán de Infantería don Francisco Gin del Real y el teniente don Emilio Gómez Prada.

**A la de Tafersit**, el teniente don Antonio Herrero Navarro y a la de Gomara, los tenientes don Alfonso Navarro y don Emiliano Alvarez Fernández.

**Al Tercio**  
Son destinados al Tercio, los capitanes don Miguel Franco y don Alfredo Landá.

**Destinos a Regulares**  
Pasan destinados al Grupo de Regulares de Alhucemas, los suboficiales de Caballería don Julio Romera y don Emenciano Aguado.

**A la Escuela de Equitación**  
Es destinado a la Escuela de Equitación, el sargento don Luciano Marbán.

**Herrador**  
Pasa como herrador al regimiento de Dragones de Montesa, el soldado Pedro Valenzuela.

**Efectividad**  
Se concede la gratificación de efectividad, al capitán de Caballería don Enrique Durango y teniente don Manuel Cervera.

También se concede la gratificación de efectividad, a los capitanes de Ingenieros don Nemesio Utrilla y don José Rosado; teniente don Alfonso García Lainel, don Manuel Martín Rascon, don Manuel Rodríguez Delgado, don Pablo Mora y don Rafael Corlada.

**A Carabineros**  
Ingresan en el Cuerpo de Carabineros y son destinados los soldados Eduardo Portillo, a la Comandancia de Algeciras; cabo de Artillería Antonio Poreci, a la de Almería y legionario José Rivas, a la de Algeciras.

**Asistencia a los concursos hípicas**  
Se autoriza la asistencia a los concursos hípicas de Zaragoza y Lugo, a los jefes y oficiales que lo soliciten.

**Matrimonio**  
Se concede licencia para contraer matrimonio, al teniente de Intendencia don Ramón Anelle García.

**En el Protectorado**  
Continúan al servicio del Protectorado, los tenientes de Ingenieros don Sebastián Iriarte y don José Negrón.

### QUINARIOL

**PILDORAS radicales contra CALENTURAS**

Éxito seguro en el tratamiento del paludismo en sus diversas formas de calenturas, fiebres, tercianas, cuartanas, etc., dos pildoras por rebeldes que sean, obrando al mismo tiempo, como poderoso tónico, por lo que vuelven rápidamente las energías perdidas.

Se venden en cajas y medias cajas. Preparado por el farmacéutico, J. Fernández Muñoz.—Laboratorio en Navalacán (Toledo)

### Toros y novillos

**Aldeano corta en Madrid una oreja** Madrid 30

Con buena entrada se ha celebrado la anunciada novillada en la que los diestros Ricardo González Aldeano y Tato, se las han entendido con seis bichos de don Celso Cruz del Castillo, que dieron buen juego.

Primero.—Ricardo González lo saludó con varios lances magníficos (Ovación). González entusiasmó también al público en un primoroso quite.

Con la muleta ejecuta una faena aceptable toreando graciosamente, para un pinchazo y una estocada entera atravesadilla. (Aplausos).

Segundo.—Aldeano lancea con voluntad y con la muleta torca por bajo sin emociones, siendo constantemente achuchado. A la primera igualada deja una estocada entera algo tendida, de efecto instantáneo. (Ovación y vuelta).

Tercero.—Tato lancea vulgarmente. Después con la muleta hace una faena para una estocada entera, entrando bien y otra estocada pasada que basta.

Cuarto.—González lancea sin hacer

### Extintores de incendios "MATAFUEGOS BIOSCA" de fabricación nacional.

Veinte modelos patentados especiales para garages, automóviles, talleres, almacenes, etcétera.

Agencia exclusiva para Marruecos: C. ARELLANO, 9. HUGO BRAUNER. MELILLA

### BOLSA DE MADRID

Cotizaciones del día 30

Interior	75.91
Exterior	93.85
Amortizable al 4 por 100	84.50
Cinco amortizable 1917	95.00
Idem al 5 por 100 antiguo	94.25
Banco de España	103.85
Banco Hipotecario	580.00
Río de la Plata	003.90
Tabacos	238.00
Francos	Veintitrés sesenta.
Libras	Veintinueve veintitrés.
Dólares	Seis cero veinticinco.
Belga	Ochenta y cuatro veinticinco.

### NOTICIAS DIVERSAS

#### Un tren secciona la cabeza y las piernas a un obrero

Madrid 30

A las siete y media de la mañana llegó a la estación del Mediodía el tren de Andalucía, y momentos después descendió de él un sujeto al parecer obrero.

Preguntó a uno de los empleados de la estación que tren salía para Zaragoza y el indicado empleado le señaló un convoy que estaba formado en una vía inmediata, pero al otro lado del andén.

El obrero salió corriendo hacia la cola del tren del que había descendido en vez de dar la vuelta por el andén y al salir detrás del último vagón a la vía, fué alcanzado por una locomotora que le seccionó la cabeza y ambas piernas.

El cadáver del infortunado obrero no ha sido identificado.

#### El Congreso internacional de mujeres universitarias

Madrid 30

Del día 15 al 25 del próximo mes de Septiembre se celebrará en Madrid el duodécimo Congreso internacional de mujeres universitarias, al cual se han adherido delegadas de 31 países de Europa y América.

## DE PROVINCIAS

### Un automóvil y un camión chocan al llegar al borde de un precipicio. Se dice que en la Academia de Infantería va a instalarse una escuela de sargentos. Una romería es disuelta a tiros. Una chispa eléctrica mata a un anciano

#### Regreso de una colonia escolar

Toledo 30

Habiéndose señalado para el día 31 el regreso de la colonia escolar de esta capital, que fué a Pedrosa, ha marchado a dicho lugar un funcionario municipal para recoger a los escolares.

#### El nuevo Ayuntamiento de Toledo

Toledo 30

El gobernador civil de esta provincia ha facilitado a los periodistas una lista de los nuevos concejales cuyos nombramientos han recaído en comerciantes, industriales, periodistas, militares y otras actividades.

Aun faltan por designar cuatro puestos que recaerán en personas del elemento militar.

#### Una comisión del Ayuntamiento toledano a Madrid

Toledo 30

Una comisión del Ayuntamiento, formada por el alcalde señor Ledesma y los concejales señores Rodríguez y Rey, ha salido con dirección a Madrid con objeto de cumplimentar al Gobierno y gestionar de los respectivos ministros la terminación de los expedientes para la construcción de la Casa de Correos y Telégrafos. Normal de Maestras y varios Grupos Escolares.

También pretenden confirmar el rumor que circula de la instalación en la Academia de Infantería de una escuela de sargentos.

#### Creación de nuevas escuelas

Zamora 30

El día 1 del próximo mes de Septiembre, comenzarán a funcionar en esta capital diez escuelas concedidas recientemente por el Estado.

Dichos centros docentes han sido dotada de material pedagógico moderno. El alcalde ha publicado un bando excitando a los padres a matricular a los niños de seis a catorce años, conminándoles en caso contrario con severas sanciones.

#### Por cuestiones amorosas hiere gravemente a su rival

Zamora 30

Comunican del pueblo de Andavías, que ayer tarde un mozo del mismo llamado Aureliano Rodríguez, hirió gravemente de un disparo de revólver al súbdito portugués Eduardo Augusto López.

Motivaron la agresión el disputarse ambos las relaciones con una agraciada joven llamada Agueda Felicia.

#### Disuelven una romería a tiros

Lugo 30

En la parroquia de Santa Eulalia, del Ayuntamiento de Nogales, se celebra la fiesta llamada de la Hoguera de Santa Eulalia, a la cual asisten todos los vecinos del pueblo de Castelo.

Cuando era mayor la alegría, se presentó un grupo del pueblo inmediato de Bancos y sin que mediara palabra alguna comenzaron a disparar tiros, disolviendo la fiesta.

La Benemérita detuvo a veinte mozos conduciéndolos a los calabozos.

### Los grandes calores

hacen que sintamos exageradamente el dolor más leve. Especialmente los dolores de cabeza y la hemicránea nos atormentan a causa de la mayor susceptibilidad del organismo durante el verano. Un par de

### Tabletas de Aspirina

hacen desaparecer rápidamente estos dolores. La característica exterior del empaque original es la letra encarnada acompañada de la cruz Beyer.



Además quedaron inundados, la playa, el barrio del Serrallo y parte del muelle.

Al producirse la bajamar el nivel de las aguas quedó a unos cincuenta centímetros por debajo de la línea normal.

Al atardecer se reprodujo este fenómeno, habiendo reforzado los buques las amarras para tomar precauciones.

El estado sanitario en Zaragoza es satisfactorio

Zaragoza 30

El inspector municipal de Sanidad ha visitado al alcalde para darle cuenta de que el estado sanitario de la ciudad es satisfactorio.

El alcalde, al recibir a los periodistas, les comunicó que ello viene a demostrar la falsedad de una supuesta epidemia tífica que se dijo había desarrollado en la ciudad.

#### Un ciclista perece ahogado

Cabueñiga 30

A la entrada de este pueblo y al cruzar un puente próximo, el joven Ovidio Zaballo, que montaba en una bicicleta, cayó al río pereciendo ahogado.

Se cae desde un segundo piso y se mata

Sevilla 30

Esta mañana la sirvienta Concepción Benítez, de 22 años de edad, se hallaba limpiando los cristales de la ventana de un segundo piso de la calle de Castelar número 18.

Concepción, apoyó la escalera que utilizaba en el pretil de la ventana y se subió al último peldaño y al hacer un brusco movimiento, la escalera cedió cayendo Concepción al patio de la casa.

La desgraciada joven sufrió tan grave herida en la cabeza que dejó de existir instantáneamente.

Concepción iba a contraer matrimonio en breve y prestaba servicios domésticos temporalmente.

#### Con destino al monumento de don Joaquín Costa

Sevilla 30

«El Noticiero Sevillano» ha abierto una suscripción que encabezó con 100 pesetas, con destino al monumento que se erigirá en Graus para perpetuar la memoria del que en vida fué ilustre polígrafo, don Joaquín Costa.

#### El Comité paritario de albañilería

Sevilla 30

El gobernador civil manifestó a los periodistas que había quedado constituido el Comité paritario circunstancial de albañilería, presidido por el ingeniero de Caminos, don Miguel Delgado y secretario, el oficial del Gobierno civil, don Manuel Verdú.

#### Dimisión de un Ayuntamiento

Vergara 30

A consecuencia de haber denegado el Gobierno la creación en esta ciudad de un Instituto de Bachillerato elemental, ha dimitido el Ayuntamiento en pleno.

#### El coronel Junquera visita la fábrica de Trubia. Lo que dicen unos obreros

Oviedo 30

El coronel de Artillería señor Junquera ha marchado a visitar la fábrica de Trubia.

Una comisión de obreros de la fábrica de armas le ha visitado para manifestarle que varios obreros, al regresar de servir al ejército, no fueron admitidos en la fábrica.

El señor Junquera, les dijo que la admisión la debían solicitar de la dirección del establecimiento, donde se resolverá lo procedente.

Mañana saldrá el citado coronel para San Esteban de Pravia, donde ammorazará con el gobernador señor Zubillaga y cambiará impresiones respecto a su viaje a Oviedo.

### NOTICIAS DEL EXTRANJERO

#### Se asegura que Chamberlain no volverá a desempeñar la cartera de Negocios Extranjeros. Se adoptan grandes precauciones para trasladar seiscientos millones de libras esterlinas. Un muerto y un herido gravísimo en accidente de aviación. Los temporales dejan en la miseria a más de cien mil personas. Los chinos tirotean a un buque inglés

#### La policía detiene a sesenta y dos comunistas

Varsovia 30

La policía practicó ayer ciento veinte registros domiciliarios en diferentes puntos de la capital.

Los agentes procedieron a la detención de sesenta y dos comunistas y además se incautaron de 448 kilos de folletos de propaganda y cierto número de papeles falsos.

#### Un buque británico tiroteado por los chinos

Londres 30

Telegrafían de Hong Kong que el vapor británico «Harris Maclay» ha sido tiroteado por los piratas chinos frente a la costa de Whampoa.

#### Hay que recurrir a la votación nominal

Berlín 30

En la conferencia interparlamentaria al ponerse a votación una moción proponiendo que sea pasada a la comisión jurídica la propuesta referente al procedimiento a seguir para la solución de los conflictos entre los Estados, se produjo el hecho inédito de que dicha votación que había sido siempre por aclamación, resultó tan dudosa, que hubo necesidad de recurrir por primera vez a la votación nominal.

#### La construcción de nuevos buques de guerra yanquis

Washington 30

En los círculos navales se asegura que los dos primeros cruceros de los ocho acordados construir para la marina de guerra norteamericana, serán botados al agua en la primavera próxima entrando oficialmente a prestar servicio el día nueve de Julio.

Estos buques como los seis restantes desplazarán 10.599 toneladas.

#### Congreso médico

París 30

Mañana tendrá lugar la inauguración del Congreso médico en el cual participarán

### Casa Victoria "La Francesita"

O'DONNELL, 24

POR REFORMAS DEL LOCAL

## GRAN REALIZACION

SOLO POR DIEZ DIAS

#### Le pasa un tren por encima y resulta ileso

Teruel 30

El fogonero Eladio Fernández, iba en un tren de mercancías, y cuando el convoy estaba a punto de llegar a la estación de Segorbe, Eladio que se hallaba en la parte delantera de la máquina, engrasando, cayó a la vía, y todo el tren le pasó por encima.

En los primeros momentos se creyó que el citado fogonero habría quedado triturado, pero cuál no sería el asombro de los empleados del tren, al ver que Eladio había resultado ileso del accidente.

#### El ministro de Marina en Limpías

Santander 30

El ministro de Marina, que veranea en Castro Urdiales, llegó a Limpías acompañado de su esposa, para visitar el célebre Cristo.

Aprovechando la estancia del ministro, le visitó el presidente del Pósito de pescadores, que solicitó se dictaran algunas disposiciones en favor de la clase pescadora.

#### La festividad de los Santos Mártires

Santander 30

Con gran brillantez se ha celebrado la festividad de los Santos Mártires, Patronos de Santander.

Esta tarde tuvo lugar una procesión marítima, a la que asistieron las autoridades.

Todos los barcos surtos en el puerto aparecen engalanados.

Esta noche se celebrarán diversos festejos.

### Cuando peor es el camino mejor es el CHEVROLET

## "Chevrolet" inunda las carreteras.

### J. Parres e Hijo (S. L.)

López Moreno, 14 y 16.

### Doctor TOMÉ

de las clínicas Nacionales y Extranjeras

Especialidad en partos y enfermedades del embarazo.—Consulta de matris y gineco-urarias.—Secretas.—Aplicación del 606 y derivados.—Diatermia

Horas de 3 a 7

General Marina, núm. 14, segundo

### NOTICIAS DEL EXTRANJERO

#### Se asegura que Chamberlain no volverá a desempeñar la cartera de Negocios Extranjeros. Se adoptan grandes precauciones para trasladar seiscientos millones de libras esterlinas. Un muerto y un herido gravísimo en accidente de aviación. Los temporales dejan en la miseria a más de cien mil personas. Los chinos tirotean a un buque inglés

#### La policía detiene a sesenta y dos comunistas

Varsovia 30

La policía practicó ayer ciento veinte registros domiciliarios en diferentes puntos de la capital.

Los agentes procedieron a la detención de sesenta y dos comunistas y además se incautaron de 448 kilos de folletos de propaganda y cierto número de papeles falsos.

#### Un buque británico tiroteado por los chinos

Londres 30

Telegrafían de Hong Kong que el vapor británico «Harris Maclay» ha sido tiroteado por los piratas chinos frente a la costa de Whampoa.

#### Hay que recurrir a la votación nominal

Berlín 30

En la conferencia interparlamentaria al ponerse a votación una moción proponiendo que sea pasada a la comisión jurídica la propuesta referente al procedimiento a seguir para la solución de los conflictos entre los Estados, se produjo el hecho inédito de que dicha votación que había sido siempre por aclamación, resultó tan dudosa, que hubo necesidad de recurrir por primera vez a la votación nominal.

#### La construcción de nuevos buques de guerra yanquis

Washington 30

En los círculos navales se asegura que los dos primeros cruceros de los ocho acordados construir para la marina de guerra norteamericana, serán botados al agua en la primavera próxima entrando oficialmente a prestar servicio el día nueve de Julio.

Estos buques como los seis restantes desplazarán 10.599 toneladas.

#### Congreso médico

París 30

Mañana tendrá lugar la inauguración del Congreso médico en el cual participarán

### HOTEL FLORIDA

MADRID

200 HABITACIONES todo confort el mejor situado y más económico de los hoteles modernos

Gran Vía, Plaza del Callao

#### Marsella, ofreciendo un parecido al tífus exantemático

La enfermedad se presenta con alta fiebre seguida de una erupción cutánea. El doctor Roux ha presentado con este motivo, a la Academia de Ciencias una nota de los doctores Otmér de Marsella y Bormet del Instituto Pasteur de París, indicando que la sangre de los enfermos atacados transmite a los monos ha producido a éstos una fiebre que inmediatamente se ha contagiado a otros de estos animales.

#### Ludendorff no quiere pagar a su cocinera

Viena 30

Comunican de Munich al periódico «Arbeiter Zeitung» que el mariscal Ludendorff acaba de comparecer con su mujer ante el Tribunal de Trabajo, demandado por su cocinera que reclama dieciocho meses de servicio.

Ludendorff se ha negado a pagar a la cocinera la suma de 63 marcos, porque ésta no quiso seguir, según la orden de su patrón, un curso de cocina en sesenta lecciones.

El abogado de la cocinera se pronunció en términos violentos, acusando a Ludendorff de fraude, pues quien perciba una pensión de 20.000 marcos al año, del Estado, no debe negarse a satisfacer una cantidad tan ínfima a una mujer que vive de su trabajo.

#### Protestando de los atropellos de las autoridades

Nueva York 30

Los mejicanos residentes en Tejas, han publicado un folleto en español e inglés, quejándose de los atropellos de que han sido víctimas, por parte de las autoridades.

#### La jurisdicción de los cónsules de Colombia

Bogotá 30

Se ha publicado un decreto disponiendo que el cónsul de Colombia en Bilbao, tenga jurisdicción en Vizcaya, Guipúzcoa, Alava, Logroño y Burgos y el de Barcelona en Tarragona y Gerona.

#### El aumento del servicio militar. Unas palabras del Presidente del Consejo comentadísimo

Bruselas 30

En la Cámara de los Diputados, durante la discusión del proyecto de ley sobre aumento de dos meses en el servicio militar activo, se produjo un breve incidente por la oposición que al referido proyecto hacía un ex ministro socialista.

No comprendemos, dijo el Presidente del Consejo, que la juventud alemana es recibida en vuestros desfiles, pudiendo tocar impunemente los pifanitos en las mismas poblaciones, donde sonaron no hace tantos años, anunciando la muerte y la destrucción.

Las palabras del señor Jaspas están siendo comentadísimo.

#### Violenta tormenta

Roma 30

Comunican de la región de Monza, haberse registrado una tormenta de caracteres tan violentos, que causó nueve muertos y cuarenta heridos y un centenar de contusos.

#### La restricción de la emigración en Italia

Roma 30

En una nota estadística facilitada a la prensa sobre la emigración italiana se pone de manifiesto los efectos de la prohibición de la misma.

En lo sucesivo solo se permitirá la emigración a las familias que tengan decúdos residentes en el extranjero.

En dicha nota se hace resaltar que la emigración temporal es más beneficiosa que la permanente.

#### Incendio de una barca sardina

Por Bou 30

Una lancha motora que se dedicaba a la pesca de la sardina en estas costas, se incendió a consecuencia de haberse prendido fuego el depósito de la gasolina.

Los marineros, en vista de que no podían dominar el fuego, se arrojaron al mar, siendo recogidos por otra embarcación que pescaba al lado de la siniestrada.

#### Cien mil personas en la miseria

Puerto Príncipe 30

A consecuencia de los últimos temporales desencadenados sobre toda esta región, cien mil personas han quedado en la mayor miseria.

Las autoridades han adoptado medidas para socorrer a los damnificados por los temporales.

#### Un asilado da muerte a un compañero y hiere a otros dos

La Línea 30

Comunican de Gibraltar que los asilados del albergue municipal, Carlos Barcia, Antonio Martínez y Juan Castro, salieron un día un paseo, reuniéndose los tres en un café.

Cuando se hallaban juntos llegó otro asilado llamado Francisco Aguilas, quien por motivos que se ignoran acometió

# ESPECTÁCULOS

**KURSAAL.** — De seis y media a una y media, gran programa de películas seleccionadas. Éxito. Cada ojeada con su pareja (cómica); estreno de la joya «Jaz» por la gran artista María Cordá, y la sugestiva serie «El capitán Sansón».

a los tres con una navaja causando la muerte de Juan Castro e hiriendo de gravedad a los otros dos.

El agresor fué detenido momentos después de cometido el hecho.

**Detención del hijo de un millonario**

Berlín 30  
Mr. Hugo Stignes hijo del célebre millonario del mismo apellido, que murió recientemente, ha sido detenido por la policía por estar acusado de realizar operaciones fraudulentas relacionadas con el empréstito del ministerio de la Guerra.

Parece que Stignes y sus asociados se hallaban en combinación con dos banqueros alemanes y un ex diputado francés.

**Se insiste en que Chamberlain dimitiese el cargo de ministro**

Londres 30  
Se insiste en que Mr. Chamberlain no volverá a hacerse cargo de la cartera de Negocios Extranjeros, en vista de su decaído estado de salud.

Añádese que le sucederá el actual ministro interino Mr. Cusshedun.

**El señor Ortega y Gasset en Buenos Aires**

Buenos Aires 30  
Ha llegado a esta capital el ilustre escritor don José Ortega y Gasset.

En el hotel donde se hospeda está siendo visitadísimo.

Se esperan con expectación las conferencias que tiene anunciadas en distintos centros de esta capital.

**E. Martín Peña**  
**MEDICINA GENERAL**  
Corazón. Pulmones  
Tratamiento de la tuberculosis pulmonar por el NEUMOTORAX artificial  
CONSULTA de 4 a 6  
Conde del Serrallo, 11. Teléfono 306

## Los grandes vuelos

Un vuelo aplazado

París 30  
En vista de las circunstancias atmosféricas, los aviones Asolant y Lefevre han aplazado el vuelo de intento de travesía del Atlántico hasta el primero de Septiembre próximo.

**El record de duración en circuito cerrado**

París 30  
Hasta esta mañana el aviador Finat que está efectuando un vuelo en circuito cerrado para conseguir batir el record de duración, llevaba dadas veinticinco vueltas.

**Hallazgo de los cadáveres de dos aviadotes**

Nueva York 30  
Los cadáveres de los aviadotes Merrill y Edwin, han sido encontrados en una región inhabitada de las cercanías de Port Jervis.

Los infortunados aviadotes se hallaban al lado del avión, quemado.

El avión había pertenecido a Lindberg y como se recordará los aviadotes salieron el lunes de Buffalo en dirección a Nueva York, sobreviniendo el accidente en el trayecto.

**Fuiste accidente de aviación**

Buenos Aires 30  
En el aeródromo de Castelar ha ocurrido esta mañana un fastoso accidente de aviación.

Un aparato tripulado por el aviador Guillén y el presidente del Circuito de aviación Civil, don Fernando Menéndez, cayó a tierra desde considerable altura, muriendo el señor Menéndez y resultando con gravísimas heridas el piloto Guillén.

## La situación en China

**La repatriación de las tropas japonesas en la Manchuria**

Tokio 30

Se da como seguro que el primer ministro barón de Tanaka pedirá hoy autorización para ordenar la repatriación de la brigada de tropas japonesas enviadas a Corea y a la Manchuria en el mes de Mayo último.

**La propaganda de los nacionalistas contra el Japón**

Tokio 30

El jefe del Gobierno ha declarado que se halla perfectamente enterado de la propaganda que realizan los nacionalistas chinos contra el Japón.

Dijo que los intereses japoneses en la Manchuria no pueden confiarse a una China desorganizada.

## Del crimen de Sidi Yaia

**Los asesinos de la familia Blanchard mataron para robar**

Casablanca 30

La policía de Rabat se ha trasladado ayer al lugar del crimen para practicar diligencias relacionadas con la vida que hacía la familia Blanchard.

No cabe duda que el móvil del crimen fué el robo, pues según manifestaciones de un vecino de la hacienda de Blanchard, éste había vendido el día anterior numeroso ganado cuyo dinero no había depositado en ningún establecimiento bancario.

Ante el hecho de que el Jefe Arusi que hace las veces de caid haya dejado pasar a los criminales por su jurisdicción, será destituido.

## Chamberlain sale para España

Liverpool 30

El ministro de Negocios inglés Chamberlain, acompañado de su esposa e hijos, embarcará hoy en este puerto, a bordo del paquete «Orcoma», con objeto de realizar un crucero, para convalecer de la grave dolencia que le ha retenido en el lecho varios días.

El paquete hará escala en la Rochelle, Santander, Coruña, Vigo, Islas Bermudas y Habana.

**SANSON**  
EL MEJOR APERITIVO Y EL MEJOR RECONSTITUYENTE  
GRAN VINO QUINADO



**JOYERIA MADRID**  
Gran surtido en pulseras de pedida en brillantes desde 200 ptas.  
Tresillos con brillantes a cien pesetas  
Medallas religiosas y artísticas, sortijas de sello y cadenas de oro de ley, contrastado oficialmente, a 4,50 el gramo.—Collares macizos de oro de ley a 7 pesetas. Verdaderas preciosidades en objetos de arte y artículos para regalos a precios de fábrica. No dejarnos sorprender comprando en esta antigua casa, tendréis garantizado vuestro dinero. No confundirse.  
ALFONSO XIII, número 4. CASA MADRID

## Para trasladar seiscientos millones de libras esterlinas

Se adoptan grandes precauciones

París 30

Comunican de Nueva York, que para trasladar seiscientos millones de libras esterlinas desde el antiguo Banco al nuevo, se adoptaron grandes precauciones con objeto de evitar que los audaces malhechores cometieran un asalto con éxito.

En el traslado se utilizaron 18 camiones y en cada uno de ellos iban cinco guardias armados y una ametralladora.

Los guardias iban provistos de bombas con gases lacrimógenos.

El dinero iba en un solo camión, utilizándose los 17 restantes para desparasitar.

Además, el traslado se verificó en varias veces, y en siete horas repartidas en tres semanas.

Un completo servicio de orden vigilaba el trayecto de un Banco a otro, y en los cruces de las calles se establecieron patrullas de caballería y guardias motoristas.

## Noticias de Tánger

De la cárcel de Marrakech se escapan ocho presos

Tánger 30

Se reciben noticias dando cuenta de que cuando esta mañana un grupo de presos paseaba por el patio de la cárcel de dicha ciudad, se arrojaron sobre el guardia que los vigilaba y lo derribaron al suelo después de haberle dejado sin sentido a golpes.

Ocho de los presos consiguieron escapar sin que hasta ahora hayan sido habidos.

Se trata de individuos de pésimos antecedentes, algunos de ellos reincidentes en el crimen.

## Se ha creado el seguro obligatorio ferroviario para viajeros y ganados

El jefe de la Sección Civil de la Dirección de Marruecos, señor López Oliván, destinado al Tribunal de Justicia de la Haya. El doctor Villa extrae una aguja, del corazón de una niña. «El Imparcial» aboga por la creación del ministerio de Agricultura. El señor Aguirre de Cárcer es nombrado director de minoría en una sección de la Sociedad de Naciones

Disposiciones de la «Gaceta»

Madrid 30

El periódico oficial la «Gaceta de Madrid» publica un decreto-ley del ministerio de Hacienda, incluyendo un decreto destinado a satisfacer los premios de formación de matrícula y otros gastos de la Contribución industrial.

Concediendo un crédito de 1.671.850 pesetas, para la fabricación en el año actual de cinco mil fusiles y cinco mil mosquetones Mauser y cien ametralladoras.

Autorizando el uso de timbres especiales móviles para los honorarios de examen de documentos que se presenten en las oficinas liquidadoras del impuesto de derechos Reales.

Concediendo transferencias de crédito importantes en junio 4.800.000 pesetas, del ministerio de Fomento capítulo 12. «Conservación de carreteras y caminos vecinales»; un millón del mismo capítulo para la anualidad de las obras de subasta adjudicadas en los años anteriores; dos millones del capítulo 19, para la reparación de carreteras; un millón del

mismo capítulo, para almacenes de herramientas, 250.000 del capítulo 22, obras y servicios hidráulicos.

Estableciendo el canon de cincuenta pesetas sobre los billetes de emigrantes y veinticinco para los medios billetes que expendan las Compañías extranjeras autorizadas para el tráfico emigratorio.

Concediendo el regium exequatur a don Enrique Fernández, cónsul general de Colombia en Palma de Mallorca; a don R. Chaidrón, cónsul general de Bélgica en Barcelona; a don Claudio Peralla Carazo, cónsul general de Costa Rica en Barcelona y a don Inocencio Leiva, vicecónsul de Nicaragua, en Madrid.

**Mitín organizado por la Unión Patriótica**

Madrid 30

El Comité provincial de la Unión Patriótica, ha decidido celebrar un mitín en el teatro Cervantes el próximo día 9 de Septiembre.

En dicho acto tomarán parte el jefe provincial de la Unión Patriótica, el presidente de la Diputación y otras personalidades.

Después del mitín se celebrará una manifestación cívica.

El día 11 por la noche saldrá de Almería un tren especial con las representaciones de dicha provincia que asistirán a los actos que tendrán lugar el día 13 de Septiembre, en honor del marqués de Estella.

**El señor López Oliván, miembro del Tribunal de Justicia de la Haya**

Madrid 30

Ha sido nombrado miembro del Tribunal permanente de Justicia de la Haya, el cónsul de primera don Julio López Oliván, que actualmente desempeña la jefatura de la Sección Civil de Marruecos de la Presidencia del Consejo.

El señor López Oliván tomará posesión de su nuevo cargo el día primero del año próximo.

**El señor Aguirre de Cárcer director de una minoría**

Ginebra 30

El Consejo de la Sociedad de Naciones ha aprobado el nombramiento del señor Aguirre de Cárcer para el cargo de director de la minoría de la sección de comisiones administrativas.

## Comentarios de la prensa

La cuestión sanitaria municipal. Un artículo de «El Sol»

Madrid 30

El periódico «El Sol» en uno de sus editoriales se ocupa de la negligencia sanitaria municipal.

Dice que no es lógica ni humana la

pretensión de que un funcionario técnico como el médico y el veterinario, después de prolongada y costosa carrera, tenga por todo sueldo el jornal de un alguacil o un mozo de limpieza.

La responsabilidad, el decoro profesional y la importancia de su ministerio, exigen con toda urgencia que se ponga remedio a tal estado que entraña un peligro constante para la salud pública.

**La primera Asamblea de la Sociedad de Naciones**

Madrid 30

El periódico «La Libertad» se ocupa de la primera Asamblea de la Sociedad de Naciones.

Habla de los trabajos de los organismos de Ginebra y dice que es un laboratorio, no de paz pero sí del Derecho. Solo viendo de este modo a la Sociedad de Naciones se alcanza su importancia y utilidad.

**El ministerio de Agricultura**

Madrid 30

«El Imparcial» publica un artículo abogando por la creación del ministerio de Agricultura, órgano de la política agraria, para el aprovechamiento más fructífero de la tierra.

**Los Comités paritarios de la panadería**

Madrid 30

«El Socialista» excita a los obreros en un artículo a que actúen unidos en la elección de los representantes obreros en los Comités paritarios de la panadería, pues del acierto de la elección de los representantes dependerá el triunfo y las aspiraciones de los obreros panaderos.

## Para tratar de la sucesión presidencial en Méjico

Importante reunión

Méjico 30

Hoy se han reunido con el Presidente de la República, general Calles, los 22 jefes militares que actualmente operan en distintas regiones de Méjico, contra las partidas rebeldes.

También asistieron a la reunión los 16 gobernadores civiles de los diferentes Estados mejicanos.

Los reunidos trataron de la sucesión presidencial con objeto de proponer la solución definitiva en la próxima semana.

**Para la detención de súbditos mejicanos**

Washington 30

A petición del Embajador de Méjico en esta capital, la policía lleva a cabo pesquisas para proceder a la detención de seis individuos mejicanos acusados de estar complicados en un complot. Entre ellos figura el célebre Manuel Trejo que fué quien facilitó el revólver a Torral para asesinar al general Obregón.

## El general Primo de Rivera telegrafía felicitando a Kellog y Briand

Más adhesiones al pacto de Kellog

Washington 30

En los círculos políticos se dice que el Perú, Yugoslavia, Dinamarca, Bolivia y Rumania, han contestado favorablemente a la invitación de firmar el pacto de Kellog.

**Kellog a Irlanda**

París 30

Esta mañana marchó el secretario de Estado de los Estados Unidos M. Kellog a Et Havre en cuyo punto embarcará para Detroit con rumbo a Irlanda.

**Elogios de Mac Donald**

Ottawa 30

El jefe de los laboristas ingleses, Mac Donald en un discurso pronunciado en el Club Canadiense, ha elogiado la tendencia pacífica del pacto Kellog.

**Un telegrama del marqués de Estella**

París 30

El jefe del Gobierno general Primo de Rivera ha dirigido a Mr. Briand el siguiente telegrama:

«Informado por el señor Quiñones de León del solemne acto de la firma del pacto contra la guerra, felicito a V. E. y a Mr. Kellog y a cuantos pusieron el cerebro y el corazón al servicio del noble ideal de la paz universal. Saludo a los ilustres miembros de la Asamblea reunida con tan elevados fines.»

## El verano regió

Firma regia

Santander 30

El jefe del Gobierno general Primo de Rivera, ha sometido a la firma del Soberano, los siguientes decretos:

**Fomento.** — Autorizando a la compañía de Ferrocarriles Andaluces para alamburar aguas en los terrenos del Estado frente al kilómetro número 141'600 de la vía férrea de Córdoba a Málaga, con destino a la alimentación de sus locomotoras y abastecimiento de los empleados de la estación del Chorro.

Autorizando al ministro de Fomento para contratar la subasta y ejecución de las obras a que se refiere el proyecto reformado de embarcadero económico en Balamara (Gran Canaria).

Autorizando al ministro de Fomento para contratar la subasta y ejecución de las obras y dragado y mejora de los medios de amarre del puerto de Guetaria (Guipúzcoa).

Id. la subasta para la ejecución de las obras de reparación del dique de encauzamiento del puerto de Deva (Guipúzcoa).

Concurso para la adquisición de carretillas eléctricas para la carga y descarga de mercancías en el puerto de Alicante.

Aprobando la celebración en Barcelona el próximo año, de una reunión de la Conferencia mundial de energía, dedicada a los estudios de aprovechamiento de aguas.

Autorizando el viaje del Delegado de España en el Comité Ejecutivo Internacional, don Pedro M. González Quijano, para que asista a la reunión que el Comité celebrará en Londres el día 24 de Septiembre y el 6 de Octubre del corriente año.

**El Presidente trabaja. Visitas**

Santander 30

El jefe del Gobierno después de someter a la firma del Rey los anteriores decretos, estuvo trabajando largo rato con el teniente coronel Almagro, que hace las veces de secretario.

Después recibió la visita del teniente coronel, ayudante que fué del marqués de Estella, La Bastida, gobernadores civil y militar, Director General de Sanidad señor Horcada, duque de Arlón obispo de Palencia y Vicario Capitular del obispado de Santander.

**Los Reyes asisten a una prueba náutica**

Santander 30

Los Soberanos estuvieron esta mañana

El verdadero insecticida **FLIT** se vende únicamente en bidones amarillos franja negra **PRECINTADOS**  
Cualquier líquido insecticida ofrecido a granel **NO ES FLIT**

## Gran Refresco Granulado Efervescente

«Espumol BRAGULAT»

Se llama la atención en la Plaza de Melilla, a todos los comerciantes revendedores de refresco granulado efervescente, de la inmejorable calidad del refresco BRAGULAT muy conocido en toda España por su exquisito sabor y aroma, y muy superior a ningún otro. El precio especial que hago a esta población es más reducido que el de ningún otro fabricante.

Casa fundada en 1909.

Dirigirse para cantidades al por mayor, a DON FRANCISCO BRAGULAT, Borrel, 128.—BARCELONA

## FARMACIA de CELIA QUEIPO

ABIERTA TODA LA NOCHE

Alfonso XIII, 2 y Plaza de España.—Teléfono n.º 70

## Almacén de embutidos de José López Sánchez

Polavieja. 30.—Teléfono núm. 682

Excelentes MELONES y SANDIAS de España y de Melilla a precios de plaza y uva moscatel. Jamones de dos años. Jabugos a 13 pesetas kilogramo, de nueve meses, Maracena a 16 y 17 pesetas kilogramo por piezas. Buenas conservas de atún del Cantábrico en aceite y escabeche. Chorizo en Mantequilla especial en latas de 1 kilogramo, a 6'50 y 7. En latas de 5 kilogramos de chorizo y morcilla para el Ejército, de Maracena y Jabugo a 5 y 5'50 y morcilla a 3. Vino moscatel 2'50 litro, por arroba a 30 y 35 pesetas. Conac Duquesa de la Victoria, 90 pesetas caja de 12 botellas.

**SERVICIO A DOMICILIO**

## LA SEÑORA D.ª María González López

Viuda de González

Falleció en el día de ayer

a los 64 años de edad

R. I. P.

Sus desconsolados hijos, doña Mariana y don José; hermanos, don Antonio y don Juan (ausentes); hijo político, don Rafael Melgares García; sobrinos; nietos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida, rogándoles encomienden a Dios el alma de la finada y asistan a la conducción de su cadáver que tendrá lugar hoy a las 2 y media, desde la casa mortuoria Margallo 23, a la Plaza del Comandante Benítez donde se despide el duelo, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

Empresapompasfúnebres «La Siempreviva»

en el muelle y como el tiempo era espléndido organizaron una prueba náutica hasta Nabra.

Invitado por el Rey asistió a la regata el señor Quiñones de León.

**Almuerzo en Palacio.** La reunión de Embajadores

Santander 30

Invitados por Sus Majestades almorzaron hoy en el Palacio de la Magdalena, el Presidente del Consejo y nuestro Embajador en París, señor Quiñones de León.

Al terminar el almuerzo emprendieron el viaje a San Sebastián, el general Primo de Rivera y el Embajador, con objeto de asistir a la reunión de Embajadores y ministros plenipotenciarios.

A esta reunión se le concede extraordinaria importancia.

**La estancia del Presidente en San Sebastián**

San Sebastián 30

El Presidente del Consejo permanecerá un día en esta capital.

Visitará el pueblo de Cabaña y el día 2 de Septiembre regresará nuevamente a Santander para celebrar una importante conferencia con M. Chamberlain.

El día 3 se trasladará a Bilbao, para asistir a algunos actos.

**El seguro obligatorio ferroviario**

Santander 30

El general Primo de Rivera sometió a la firma del Rey un importantísimo decreto de la Presidencia, sobre el seguro obligatorio ferroviario para los viajeros y ganados.

El citado decreto ha sido enviado ya a Madrid para su publicación en la «Gaceta».

**La Reina Cristina visita a la ex Emperatriz Zita**

Bilbao 30

La Reina Doña Cristina ha visitado hoy a la ex Emperatriz Zita, cuyos hijos se han confirmado el día 1 de Septiembre próximo por un obispo austriaco que ha venido con dicho objeto.

## En Burgos causan estragos los mosquitos

Así lo asegura la fantasía de un correspondiente

Madrid 30

El diario neoyorkino «New York Herald», llegado hoy a Madrid, publica un despacho enviado desde Madrid por el correspondiente de la «United Press» en el que dice que una plaga de mosquitos se ha presentado en Burgos, paralizándose las actividades de los habitantes de dicha capital.

Dice dicho despacho que todos los lugares de reunión han sido cerrados, como asimismo los cines y teatros.

Abade que la plaga es de tal naturaleza que las autoridades han acordado cortar la luz eléctrica.

Este despacho lo recoge «La Voz» y lo comenta humorísticamente.

## El doctor Villa extrae, con éxito, una aguja del corazón de una niña

Madrid 30

Hoy se ha sabido que el sabio doc-

tor Villa, jefe del equipo quirúrgico del distrito del Centro, ha practicado en la madrugada del viernes último una difícilísima operación consistente en la extracción de una aguja que tenía clavada en el corazón una niña de cuatro años, llamada Benita Zazuolo.

El doctor Villa ha declarado que hace menos de un mes realizó otra operación consistente en extraer a un obrero un trozo de ladrillo que tenía alojado en la masa encefálica.

En España solamente se han practicado tres operaciones de extracción de cuerpos extraños, del corazón. Dos de ellas han sido llevadas a cabo por el doctor Villa y otra hace varios años por el doctor Ortiz Torres, ya fallecido.

La niña operada se halla en perfecto estado de salud.

## REAL SOCIEDAD HÍPICA

En la oficina de la Sociedad se hallan a la venta los abonos de palco para el concurso hípico que se celebrará en los días 7, 10, 12 y 14 de Septiembre próximo. — La Directiva.

## Doctor M. AMIEVA

Jefe de equipo quirúrgico

Cirujano de los hospitales

PAGÉS Y CRUZ ROJA

Cirujía, Diatermia, Vías urinarias.

DE 3 A 6

Conde del Serrallo, número 13, principal

## RUPERTO PRADO

Abogado, procurador y corredor de comercio. Avenida del General Aizpuru, número 6. Teléfono, 416.

## Clinica de Enfermedades de la GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

Dtres. Del Bucy y Alvarez de la Cruz

del Hospital Pagés de esta Plaza

Isabel la Católica, 8, entresuelo derecha

Consulta de 5 a 7

LA MADRILEÑA.—Camisería, Géneros de punto, Confecciones.—La más importante en su ramo.—Nereo Benito.—Alfonso XIII, 30 y López Moreno, 9.

NOTICIAS DE ALMERIA

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Banquete al pintor José María Burgós

Almería 30

En el restorán "Montañés" se ha celebrado un banquete en honor de nuestro paisano, el periodista y pintor, entusiasta elemento de la colonia almeriense en esa ciudad, don José María Burgós.

El salón había sido decorado artísticamente, con los emblemas de España y Almería y profusión de plantas y flores. Ocuparon la presidencia, con el festejado, los señores Callejón, Bustos, Madariaga y Sánchez Entrena, asistiendo numerosos comensales.

Hizo el ofrecimiento del agasajo, en sentidos términos, el abogado señor Muñoz Campos, elogiando la labor de almeriense que el señor Burgós realiza en unión del señor Bustos y otros hijos de esta ciudad.

También hablaron con frases elocuentes el laureado poeta señor Esteban y el señor Callejón, quien recordó que el agasajado había sido alumno del Instituto congratulándose de que haya conseguido realizar entusiasta labor en esa ciudad.

El señor Burgós, visiblemente emocionado, leyó unas cuartillas agradeciendo la muestra de cariño que se le tributaba. Ensalzó la belleza de las mujeres almerienses y recordó el heroico comportamiento del regimiento de la Corona en la campaña.

Terminó dedicando elogios al almeriense de los hermanos señores Bustos, Villegas y otros hijos de esta ciudad.

ALBACETE

DE SOCIEDAD

A bordo del vapor correo "Atlante" regresaron ayer de Málaga don Luis y don Aurelio Mora, don Juan Domenech, don Eduardo Carpo, don Francisco Rodríguez, don Luis Segura, don Juan Paredes, don Félix Martínez, don Antonio Escudero, don Lorenzo González, don Miguel Marín, don Alfredo Alexander, don José Ruiz, don Dolores Moreno, don Antonio Martínez, don Santiago Guadañupe, don Ramón Vázquez, don Salvador Díaz, don Amador Gómez, don Manuel López de la Manzanera, don Luis Mesonero, don María Jiménez, don León Martín, don Manuel Barredo, don Emilio Bravo, don Eduardo Arroyo, don Simón Hurtado, don José Amante, el capitán primero don Inocente Lechuga, don Francisco de A. Sempere y acompañado de su bella hija Angelina, el director de la Casa de Socorro don Ramón Fernández Salazar.

También regresaron de la península, el joven funcionario de la Junta Municipal don Agustín Ferrín, el apoderado del Banco Internacional de Industria y Comercio, don Luis Segura, el oficial de Telégrafos don Antonio Sira y nuestro querido compañero de redacción don Emilio Ferrín.

Acompañado de su joven esposa ha llegado de la península con objeto de pasar una temporada al lado de sus padres, los señores de Blanco Soler, el teniente de navío don Antonio Blanco García.

Por la tarde marcharon para la vecina capital malagueña don José Amigó, don Antonio Lizandera, don Pío Jiménez, don José Abad, don Jaime Auday y acompañado de su familia e intérprete de centro don Bonifacio Gómez.

La monísima niña María Rosa Peré, celebró ayer sus días, invitando a una veintena de amiguitas, a simpática fiesta en la que todas lucieron excepcionales aptitudes para el arte dramático, canto y piano, pasando unas horas deliciosas.

Acompañado de su señora marchará mañana a Burgos el capitán de Infantería, observador de aviación don Jesús Loma Arce.

Después de haber pasado varios días en la península, regresó el rico comerciante Sidi Hamed Amor.

Acompañado de su señora y dos de sus preciosos hijos, regresó ayer de la península, donde han pasado una temporada, nuestro querido amigo, el vicepresidente primero de la Junta Municipal don Francisco de las Cuevas.

Ha experimentado alguna mejoría en su enfermedad la señora del comerciante don Francisco Mira Valero.

También se encuentra muy mejorado el precioso hijo del auxiliar de Intendencia don Ignacio Guerrero.

Se hallan enfermas aunque por fortuna no de cuidado, la monísima hija de don Rafael Cabas y la señora madre de don José Blanco.

En la iglesia del Sagrado Corazón se ha celebrado la firma de espasales de la bella señorita Rosa Galluri García y el joven comerciante don José Gómez Zurita.

La boda ha quedado concertada para el próximo mes de Septiembre.

En la iglesia del Sagrado Corazón se celebró el bautizo de una niña, hija de don Miguel Muñoz Toro, imponiéndose el nombre de Antonia.

Fueron padrinos de la neófito don Jo-

PLAZA Y CAMPO

En la dársena de Villanueva celebróse ayer tarde un partido de water-polo, entre el equipo del Club Deportivo Español y el compuesto por personal de la dotación del crucero "Extremadura", para entrenamiento de aquel.

Los jugadores de los dos equipos desarrollaron jugadas de mucho mérito, que fueron aplaudidas por el numeroso público que presenció el encuentro.

Terminó éste con la victoria de los marinos del "Extremadura", por cuatro tantos a cero.

Procedente de Ceuta ha llegado a esta plaza, destinado al Tercio, el capellán segundo don Jesús Esteban Rollán, que hasta ahora prestaba sus servicios en el regimiento del Serrallo.

En Dar Quedani se ha presentado un indigena de la cabila de Beni Said, que se hallaba residiendo en Argelia desde hace algunos años.

En Beni Uriagué se han recogido un fusil Mauser, un cañón de fusil Remington y una petrolina; en Bocoya, tres machetes, 55 cartuchos, diez picos y diez palas; y en Senhaya, 65 cartuchos.

El interventor de la oficina de Ketama ha realizado un extenso recorrido, visitando las oficinas de Información del Uad de Ikaun y la zawiya del Sum, así como la posición del zoco del Arbaa de Tazugat y numerosos poblados, observando en los expresados lugares la más completa normalidad.

El teniente médico del consultorio de Izmoren (Bocoya) ha realizado un recorrido por varios lugares de dicha cabila con objeto de visitar algunos enfermos que habían solicitado su asistencia.

Del aerodromo de Herráiz llegó el aparato Breguet, 20, en servicio de correo, marchando nuevamente al citado lugar.

Vucos de prueba efectuaron los aparatos Breguet, 10, 21 y 41.

Los hidroaviones Dornier, 2 y Savoia, 4, llevaron a cabo diversos vuelos de prueba.

El teniente Rodríguez Compán ha sido destinado a efectuar el curso de hidroaviones.

Para efectuar el curso de mandos, marchará en breve a los Alcázares, el teniente coronel jefe de escuadrilla, Camacho.

Con dirección a Tetuán marchó el aparato Breguet, 23.

En la entrante semana será trasladado a los asilos de la Asociación General de Caridad, el barrión que en el barrio del General Sanjurjo tenía la Escuela de ciegos.

En el referido barrión se instalará un taller a fin de que los asilados aprendan diversos oficios.

En los primeros días del próximo mes de Septiembre, comenzará a cobrarse en esta zona el impuesto del Terfú.

En el reciente incendio ocurrido en un garage, se emplearon únicamente, y como siempre, con gran resultado, los extintores de fabricación nacional "Mata-fuegos Biosca", de cuya acreditada mar-

ca es distribuidor en Marruecos, la casa comercial Hugo Brauner, de esta plaza.

La Junta de Servicios Municipales de Monte Arruit, prepara la celebración de festejos en aquel poblado durante los días 28, 29 y 30 del próximo mes de Septiembre.

El ingeniero jefe de Obras Públicas de esta zona de protectorado señor Bardán, ha efectuado una excursión al campo para inspeccionar el estado de las obras que actualmente se llevan a cabo, entre ellas, el ensanche de la carretera de Nador a Zelúan.

—Han regresado a la plaza, después de haber efectuado delimitaciones mineras, el ingeniero jefe del Servicio de Minas señor Ponte, y el ingeniero auxiliar señor Cajal.

CULTOS

Iglesia del Sagrado Corazón

Misas de siete y media a diez. Por la tarde, a las siete y media, Santo Rosario.

Iglesia Castrensse

Misas de las nueve, siete y media y diez. Por la tarde, a las siete, Santo Rosario.

Iglesia de la Concepción

Hoy, día segundo de la novena a la Virgen de la Victoria. Por la mañana a las ocho, misa rezada; por la tarde, ejercicio a las siete y media, con manifestos y cánticos.

(Concluirá)

Sucesos locales

Ciclista atropellado

En la carretera de Nador, cerca de la antigua posada del Cabo Moreno, el automóvil de esta matrícula número 817, arrolló al ciclista Manuel Vera Ballesteros, que regresaba a la plaza.

El automóvil siguió la marcha con dirección a Nador.

El referido ciclista resultó con erosiones en el brazo y pierna derechos, de las que fué curado en la Casa de Socorro.

Del hecho se ha dado conocimiento al Juzgado Municipal.

Curados

En la Casa de Socorro fueron curados: el joven Santiago Trilleros, que presentaba erosiones en la pierna izquierda, producidas al dar una caída de un bicicletín; el niño Valentín Lao Ayala, de una herida en el dedo medio de la mano derecha, que sufrió por haber sido mordido por un perro que vagaba sin bozal y Cipriano García Planas, de una herida incisiva en el costado derecho, que se curó casualmente con un cristal.

Asociación General de Caridad

Número premiado ayer: 20

Dij. de EL TELEGRAMA DEL RIF

Observatorio Meteorológico de Melilla

Día 30 de Agosto de 1928

Presión media a nivel de mar, 764. Viento: Muy flojo.

Kilómetros recorridos en 24 horas, 320.8. Dirección del viento: Varía.

Tiempo probable: Vientos flojos de la región del Este, y marejada.

Observaciones: Tendencia al levante. Cielo: A las 7, casi despejado; a las 13 y a las 18, despejado.

Mar: Llana.

Temperaturas a la sombra: Máxima, 28 grados; Mínima, 21 con 8 décimas; Media, 24 con 9; Oscilación, 6 con 2.

El jefe del Observatorio, Vicente Serradilla.

LETRAS DE LUTO

Victima de rápida y cruel enfermedad ha dejado de existir la bondadosa y respetable señora doña María González López, viuda de González.

La desgracia ha producido sincero pesar entre las numerosas amistades de la familia doliente, que profesaban gran afecto a la finada, por las excelentes prendas de carácter que la adornaban.

Hoy a las dos y media de la tarde, se verificará la conducción del cadáver al cementerio de la Purísima Concepción. A la desconsolada familia hacemos presente la sincera expresión de nuestro pésame más sentido.

Ha dejado de existir la preciosa niña Lolita Jiménez Sotomayor, hija de don José Jiménez, sumiendo a sus amantísimos padres en el más profundo desconsuelo.

Esta tarde a las tres se verificará la conducción del cadáver al cementerio de la Purísima Concepción.

Reciban los apenados padres la sincera expresión de nuestro pésame más sentido.

NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados

"Atlante" de Málaga, con correspondencia, pasaje y carga general.

"Sagunto" del Peñón de Vélez, con pasaje y correspondencia.

"Elisa Campanello" de Orián, en lastre, por mineral.

"Grena" de Porto Ferraro, en lastre, por mineral.

"Ophir" de Casablanca, en lastre, por mineral.

Salidos

"Atlante" para Málaga, con pasaje, correspondencia y carga general.

"Grena" para Rotterdam, con mineral.

El "Ras"

Procedente de Villa Sanjurjo y Ceuta fondeó ayer tarde en el puerto de guardacostas "Uad Ras", afecto a las fuerzas navales de África, que realiza un viaje de cruceo por estas costas.

Tres horas después de fondear se hizo a la mar con dirección a Ceuta.

Con mineral

Con rumbo a Rotterdam zarpó anoche el vapor "Grena", llevando a bordo unas siete mil toneladas de mineral de los yacimientos de la Compañía Española de Minas del Rif.

Destinos

Han sido destinados a continuar prestando sus servicios en el ministerio del Ramo, el marinerío Alejandro García Marín y el fogonero Alejandro Antonio Peralta.

El tiempo

Del Observatorio Meteorológico Naval, anuncian que es probable se inicie el Levante en el Estrecho de Gibraltar.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos. — Antonio Gómez Amate, Pedro González Campos, Francisco Fernández Fernández, Rafael García Rubí, Antonio de la Rosa Escudier, Antonio Gómez Aguirre, Mateo Enrique Jiménez y Antonio Maturana Bernabé.

Defunciones. — Juan Antonio Carbó Vereda, 7 meses, gastro-enteritis; Teodosio de Juana Martínez, 49 años, colapso cardíaco y Antonio Fernández Galdeano, 25 años, tuberculosis pulmonar.

ALQUILERES

R. DESCAL, Prim, 10. Teléfono, 496. Francés, inglés, comercio, carreras, taquí-mecánico-grafía. 746

ALQUILU en Segangan local propio para cantina o tienda. Calle General Burguete, Razon, Prim, 5, confitería. 256

SE ALQUILA garage con agua, Castelar, 89, Razon, Canalejas, 15. 286

ALQUILU casa. "Los Navarros". 295

ALMONEDAS

ALMONEDA. Un dormitorio completo, aparador, trinchero, mesa. De 1 a 4 de la tarde. Alfonso XIII, núm. 1, letra F, 312

ALMONEDA. León 8. (Real). 307

ALMONEDA de varios muebles, comedor y dormitorio completos. Sor Alegria, 10, principal, derecha. 270

ALMONEDA de algunos muebles. O'Donnell, 32, 2.ª. derecha. 308

ACADEMIAS

PROFESORA de piano, Bateria J, manzana A, núm. 7. Se dan lecciones. 5

EL reglamento de circulación urbana e interurbana

(CONTINUACION)

XI. Las Jefaturas de Obras públicas tendrán especial cuidado de que las placas para estos transportes pongan a disposición de los interesados se hallen en buen estado de conservación y de que las inscripciones que en ellas figuren sean perfectamente visibles.

XII. Los titulares de los permisos de circulación deberán devolver a las Jefaturas de Obras públicas que las hubiere facilitado las placas que por ésta le fueron entregadas. Dicha devolución deberá efectuarse libre de gastos y dentro del plazo consignado en la solicitud; si así no lo hicieran, incurrirán en la multa de 10 pesetas por cada día de retraso; igual penalidad les será aplicada por cada placa que dejen de entregar.

Asimismo, los mencionados Centros, percibirán cinco pesetas por cada permiso y entrega, para su empleo durante el transporte del vehículo, de un juego de dos placas con el mismo número, e igual cantidad por cada placa extraviada no devuelta a la Jefatura que la hubiera facilitado.

XIII. En todos aquellos casos en que, por una u otra causa, no se hubiere devuelto a la Jefatura de Obras públicas respectiva una o las dos placas que ésta le hubiere entregado, el número que en tales placas figurase quedará anulado y no podrá ser utilizado en placas y permisos entregados con posterioridad por dicha Jefatura.

CAPITULO XV

De algunos preceptos del carácter general

Artículo 187. Todo conductor de vehículo deberá conocer las reglas esenciales de circulación contenidas en este Reglamento. A este fin las Alcaldías facilitarán ejemplares del mismo a quien lo solicite y tendrán a disposición de cualquiera que necesite examinarlo, un ejemplar en las oficinas municipales.

Los conductores de automóviles y motocicletas de igual modo que sucede con el permiso de conducción, deberán llevar consigo un ejemplar de este Reglamento.

En las Aduanas facilitarán gratuitamente uno de estos ejemplares al conductor de vehículo, automóvil o moto-

Menopolio de Tabacos del Norte de Africa

PRECIOS DE ALGUNAS LABORES

Picaduras Cigarros Paros De Canarias desde 005 a 1 pta. De Filipinas, desde 020 a 1 pta.

Cigarros de la Habana Agulla, Paragay a 3 pta. Hoyo Monterrey a 2.50 Coronas a 2.80 Tacos de Cuba a 1.80 Generos de Genar a 1.56 Breyas conservas a 1.20 Londres a 1.00 Panetelas a 0.80 Carunchitos a 0.75 Cochinas a 0.70

Tabacos y cigarrillos ingleses, españoles y turcos

Para más detalles, ver la tarifa en los estancos

SECCION ESPECIAL DE ANUNCIOS BREVES

ALQUILERES

R. DESCAL, Prim, 10. Teléfono, 496. Francés, inglés, comercio, carreras, taquí-mecánico-grafía. 746

ALQUILU en Segangan local propio para cantina o tienda. Calle General Burguete, Razon, Prim, 5, confitería. 256

SE ALQUILA garage con agua, Castelar, 89, Razon, Canalejas, 15. 286

ALQUILU casa. "Los Navarros". 295

ALMONEDAS

ALMONEDA. Un dormitorio completo, aparador, trinchero, mesa. De 1 a 4 de la tarde. Alfonso XIII, núm. 1, letra F, 312

ALMONEDA. León 8. (Real). 307

ALMONEDA de varios muebles, comedor y dormitorio completos. Sor Alegria, 10, principal, derecha. 270

ALMONEDA de algunos muebles. O'Donnell, 32, 2.ª. derecha. 308

ACADEMIAS

PROFESORA de piano, Bateria J, manzana A, núm. 7. Se dan lecciones. 5

VENDO máquina Remington, seminueva, 500 pesetas, Avenida Aizpuru, 32, segundo. 275

VENDO muebles de consultorio médico y máquina "Under-woods", núm. 5, Arellano, 17, 1.ª. izquierda. De 12 a 6. 304

VENDO madera para barraca y todos los enseres para tiro a precios reducidos. Montemar, núm. 16. 303

ARADOS, vertedera y yugos para buyes en muy buen uso. Se venden en el Jardín Vaucaiano. 302

INCUBADORA en perfecto estado, con todos sus accesorios. Se vende en el Jardín Vaucaiano. 301

16 pta. traje drill, otomán liso para caballeros, bonita hechura. "El Aceduceto". 903

22 pta. trajes santas, crudo muy fresco, fina hechura. "El Aceduceto". 907

8 duros trajes gabardina, calidad extra, para caballero, en cuyo corte y confección no admite rival. "El Aceduceto". 909

DOCE duros trajes gabardina superior para caballero, tejido forro en americana, pantalón de moda. El conjunto de este traje es el asombro del profesional. "El Aceduceto". 911

VISITE el "Siglo" y adquirirá un traje lana, por 37.50. Americana lana sport, 25. Pantalón tennis, 14.50. Alfonso XIII, 23. 187

EN EL "SIGLO" encuentra V. traje otomán hilo, 25 pesetas. Americanas blancas, 15. Pantalón otomán hilo, 11.50. Alfonso XIII, 23. 188

TRAJES militar, completo en el "Siglo", a 16, 18, 20 y 25 pesetas, se hacen a la medida. Alfonso XIII, 23. 189

CONSULTAS

PARTOS, María López Ruiz, General Polavieja, 11. 228

COMADRONA. Doña Encarnación Santos, Avellaneda, 5. (Príncipe). Teléfono, 633. 841

ISABEL CAMPANA, Profesora en partos, Calle 9 de Julio, núm. 6. (Real). 162

MARIA CANILLAS, Profesora en partos y cirugía, ex-catedrática de la Maternidad de Barcelona. Canalejas, 5, principal, derecho. 1.228

ALFREDO SOTO, Practicante. Cura de cirugía y venéreo. De 2 a 4 y de 7 a 9. (Miguel Zaragoza, 15. Teléfono, 540. 2

NECESITO oficial barbero. Aragón, 16. (Real). 310

SE NECESITA una niñera. Po-lavieja, 62, principal, derecha. 309

HUÉSPEDES

PENSION completa desde cinco pesetas. Razon Papelera Africana, Alfonso XIII, 4. 313

HABITACION exterior para caballero o dos amigos, casa particular, pensión completa, García Cabrelles, 28, bajo, junto al Instituto. 85

HERMOSAS habitaciones a la calle Alfonso XIII. Se ceden a dos o tres caballeros, estables, pensión completa. Informar en Alfonso XIII, 3. 309

COLCHONERO. Lerchundi, 4. Alpargatería. 238

TRASPASO por no poderlo atender, establecimiento de ultramarinos, con vivienda, 9 de Julio, 45. 280

PLISADOS vainicas y confecciones a la perfección. Castelar, 7, 1.ª. 296

HIELO. Depósito central, kiosco espumosos. 639

EL CONSULTOR DE MELILLA. Compra venta e hipotecas de fincas. Tramita asuntos civiles y militares. Gestiona el cobro de deudas. Se reduce cualquier clase de documentos. Consulta de asuntos litigiosos y marítimos. Reserva absoluta, rapidez y economía. Plaza de Hernández, 2, bajo. 123

VAINICAS perfeccionadas. General Pareja, 9, piso primero, (antes Gran Capitán). 182

Un crimen en automóvil

FOR

Carolina Invernizio

— y tanto más cuanto me queda poco por decir.

— Cuando recibí el conocimiento me hallé en una cama del hospital; un cariñoso rostro de hermana de la Caridad se inclinaba sobre el mío.

— ¡Mi hija! — grité con terror, — ¡mi hija!

— ¡Está aquí — dijo la monja, — no tengas cuidado... Se halla comiendo.

— Me la trajeron cuando aun tenía en las manos unos bucheos y reía de la chispa con la inconsciencia de los niños.

pisoteada antes de que pudieran levantarme y socorrerme. La niña gritaba desesperadamente, agarrada a mi cuello y sin que nadie pudiera separarla de mí, fui conducida a una hostería, pero como no recordaba el conocimiento, me trasladaron en un carruaje al hospital.

— No llevando encima ningún documento que sirviera para identificarme, nadie supo quien era yo.

— Por esta razón me preguntaron quién era.

— ¡Soy la viuda del guillotinado — contesté con sencillez, — pero juro ante Dios que soy inocente.

— La monja tuvo para mí palabras de consuelo y de piedad; mas en la sala cuidó la noticia de quien era y pocos me compadecieron.

— Era una cómplice de su marido — decían, — y la han dejado libre porque es joven y guapa.

— Permanecí una semana en el hospital. Antes de salir la monja, me dijo que había rogado a Dios por mí, y dejó resbalar entre las manos de la niña un marabón de oro, añadiendo que cumplía el encargo de una caritativa señora, que habiendo